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C12 今日烟台

楼市调控政策催热商业地产

变卖二手房，投资者转投商铺
文/片 本报记者 邱祎

从9月底开始，国家接连出台针对房地产的调控政策，导致

住宅成交量明显下降。10日，记者走访烟台房地产市场发现，一

些投资者将目光转向了商业地产。

本报11月10日讯(记者马绍栋 见

习记者 毛旭松) “现在打电话找月

嫂的人非常多，我们人手太紧缺了。”近

段时间来，随着虎宝宝的扎堆诞生，港

城月嫂行业逐渐火热。

记者了解到，24小时全职陪护月嫂

月薪已经涨过了4000元，然而由于观念

守旧、专业素质较差等原因，港城家政

市场的月嫂来源有限，一嫂难求难倒了

年轻的爸妈们。

“现公司接单很多，很多客户打电

话过来找月嫂，但现在人手紧缺必须提

前几个月预定，现在24小时全职陪护月

嫂每月工资已经涨到了4000元。”

烟台“阳光大姐”家政公司的黄华

经理告诉记者，近期刚抱上虎宝宝们的

年轻夫妇对于像保姆、月嫂类的家政服

务员需求量特别大，但是目前公司月

嫂、育婴师的数量十分有限，已经远远

不能满足用户对他们的需要。

跟一些相对规范的家政公司相比，

一些小家政公司甚至无法提供月嫂服

务。10日下午，记者相继走访了向阳家

政、金华家政等五所家政公司，让记者

感到惊讶的是这五家公司虽然门头上

都将月嫂列入经营项目，但负责人都回

复记者现在没有月嫂，无法提供月嫂服

务。一些家政公司在门店旁贴了许多招

聘月嫂的通知，但应者寥寥。

黄华经理告诉记者，现在的月嫂由

于年龄大都在40到50岁之间，接受能力

比较慢，虽然提供免费的岗前培训，但

公司三番五次的催促，进行相关培训的

家政人员无几。所以用户想找好的服务

人员并不容易。

此外，由于受传统陈旧观念影响，

家政服务被认为是“下人”，这让一些二

十多岁具有大专、本科学历的青年们不

是很愿意从事该行业，因此高素质的育

婴师虽受客户青睐，但人才稀缺，难以

满足市场需求。

除此之外，黄华还向记者解释道，

家政人员缺乏有效的保障，比如三金、

五金没人交，年纪大些的人宁愿去工厂

挣1000多点的工资，认为在工厂上班有

保障。

再者，一些客户跟家政人员处于社

会不同阶层，沟通上存在些障碍，雇主

对于家政人员不放心，而家政人员则希

望得到雇主的尊重。有些家政大姐因为

用户的责骂委屈掉泪，这也导致了一部

分家政行业人员的流失。

提前电话预订 供需矛盾突出

港城月嫂紧俏 身价涨过4000元

每天都有人咨询，

投资者目光转向商铺

“调控一个接一个，商业地产

则比较稳定。”10日，谈起在烟台

大学附近一个楼盘的买铺决定，

投资人江先生说得头头是道。这

个一楼商铺每平方米价格高达

26000元，他考虑了很久，决定放弃

够买第三套住房的计划，将钱转

投商铺。

莱山区市民李先生也看中了

迎春大街附近一套100多平方米

商铺，现在他正忙着转让手头的

二手房。李先生说，自己已经买了

2套房子，再买住房没法贷款，买

商铺仍可首付50%。“只要商铺位

置好，将来不愁租不出去。”

记者了解到，最近一个月，烟

台新上市多个商业地产项目，开

盘时都遭抢购。多数看铺人说，国

家对楼市调控不会放松，后期房

价下调预期强烈，商铺仍在稳步

上扬，投资优势显现，入市风险相

对较小。记者随后走访了莱山区、

芝罘区等多个房地产中介，受房

地产政策的影响，烟台近期关注、

咨询商铺租售事宜的人群增长尤

为明显，在目前二手住宅市场低

谷期，商业房产的交易量有所上

升。

调控政策下

不少商铺迎来旺销

“房产新政出台后，住宅、商

铺、写字楼的首付比例与购买第

二套房相同，是商业地产受关注

的主因。”烟台21世纪不动产置业

顾问王建说，9月底，住宅楼市的

调控新政出台前，不少资金实力

雄厚的投资者往往倾向于一次性

购买多套住宅。住宅新政出台后，

投资者近期只能新购一套住宅类

物业。为给剩余资金寻找一个较

为稳定的投资渠道，部分投资者

将视线转移到了新政暂未涉及的

商业地产市场。

烟台玛雅房屋置业顾问张伟

表示，房产新政卡死了第三套及

以上的房贷，不过针对商业地产

的政策仍原地踏步：首付5成、1 . 1

倍利率，这是眼下投资人首选商

铺的主要原因。

“最近一段时间商铺卖得不

错。”莱山区一家楼盘的销售人员

告诉记者，从9月底开始，来咨询

楼盘沿街商铺的人明显增多。销

售人员表示新政对购买住宅限制

日益严格，商业地产相对宽松，此

外，“金九银十”时烟台商铺市场

并没有出现价格大幅上涨的情

况，这对于不少投资者而言就是

一个不错的出手机会。

投资商铺应理性应对
“新政调控下市场风云变幻，

投资者的心态应更成熟，投资更

为理性，不能盲目跟风”王建说，

对于这股商铺热，投资者也需要

注意到商铺与住宅之间的差异

性。从事房地产营销多年的龙鑫

淼认为，商业地产的价值主要体

现在长期性和稳定性，需要比投

资住宅更长的时间才能实现回

报。“投资住宅的人群大部分是做

短线，他们要求快速实现增值，商

铺要满足这一要求的难度比较

大，投资者需要做好打持久战的

心理准备。”

10日，正在烟大附近看商铺

的郑先生有意向进入商业地产

投资市场。他告诉记者，毕竟商

铺投资是专业投资，投放资金也

比较大，还是要做足功课，不能

盲目跟风。

由于楼市调控未波及商业地产，烟台一些商业地产迎来了投资热。


